

11 déc 2025 -11:24

Le CCB célèbre 10 ans de cybersécurité en Belgique

Le Centre pour la cybersécurité Belgique (CCB) fête son 10e anniversaire cette année, une décennie qui a vu la Belgique devenir l'un des pays européens les plus avancés en matière de protection numérique.

Créé en 2014 par arrêté royal avec une équipe de deux personnes, le CCB compte aujourd'hui près de 140 experts qui pilotent la politique nationale de cybersécurité, la prévention et la gestion des crises digitales. L'organisation s'est imposée comme une autorité de référence en Belgique et une institution reconnue à l'international.

« En dix ans, la Belgique est passée d'une posture réactive à une approche résiliente », explique Miguel De Bruycker, directeur général du CCB. « Notre objectif n'a jamais été de courir après les menaces, mais d'anticiper pour faire de la Belgique l'un des espaces numériques les plus sûrs d'Europe. »

Une décennie d'innovations et de résultats concrets

Depuis l'intégration de CERT.be et Safeonweb jusqu'au lancement du système d'alerte précoce BePhish et du Belgian Anti-Phishing Shield (BAPS), le CCB a révolutionné la détection, la prévention et la réponse aux cyberattaques en Belgique.

Des milliers d'organisations belges utilisent désormais des plateformes comme Safeonweb@Work et le CyberFundamentals Framework pour évaluer et renforcer leur sécurité numérique. Le CCB joue également un rôle clé dans la mise en œuvre de la directive NIS2, la législation européenne la plus ambitieuse en matière de cybersécurité.

Gestion de crise et coordination nationale

L'approche proactive du CCB a fait ses preuves lors de crises majeures, des attentats de 2016 à la cyberattaque mondiale NotPetya, en passant par le conflit en Ukraine. Ses collaborations avec le secteur public, le privé et le monde académique ont fait de l'écosystème belge un modèle de coopération en Europe.

« La cybersécurité ne se résume pas à la technologie, c'est avant tout une question de personnes, de partenariats et de détermination », souligne Phédra Clouner, directrice générale adjointe. « Ensemble, nous avons créé une communauté qui protège, informe et renforce la capacité d'action de chaque citoyen et chaque entreprise. »

La Belgique dans le top 10 mondial

La Belgique figure aujourd'hui parmi les 10 premiers pays au monde dans les classements internationaux de cybersécurité. Sous l'impulsion du CCB, le pays a présidé plusieurs réseaux européens, co-piloté l'élaboration de la réglementation NIS2 et de la Règlement sur la cyber-solidarité, et développé le modèle de protection cyberactive (ACP), un cadre désormais reconnu comme une bonne pratique dans toute l'UE.

“ Notre objectif n'a jamais été de courir après les menaces, mais d'anticiper pour faire de la Belgique l'un des espaces numériques les plus sûrs d'Europe ”



Miguel De Bruycker
Directeur général du CCB

“ La cybersécurité ne se résume pas à la technologie, c'est avant tout une question de personnes, de partenariats et de détermination ”



Phédra Clouner
Directrice adjointe du CCB

Cap sur l'avenir

Avec l'émergence de l'intelligence artificielle, de l'informatique quantique et les tensions géopolitiques qui transforment le paysage numérique, le CCB maintient sa mission : garantir un cyberespace sûr, ouvert et fiable pour tous les Belges.

« Notre ambition est limpide », affirme Miguel De Bruycker. « Ensemble, nous voulons faire de la Belgique le pays le plus sûr d'Europe sur le plan numérique, non pas en nous reposant sur nos acquis, mais en continuant d'innover. »

10 ans de résultats en chiffres

Les initiatives du CCB ont généré des résultats mesurables au cours de la dernière décennie :

- L'équipe est passée de 2 pionniers en 2014 à 140 experts aujourd'hui qui protègent l'environnement numérique belge.
- 78 % des Belges reconnaissent Safeonweb.be comme la référence nationale en matière de sécurité en ligne.
- 43 % des citoyens ont déjà signalé un e-mail ou SMS suspect via suspect@safeonweb.be.

- Le CCB traite plus de 9 millions de signalements citoyens par an via le système Safeonweb.
- Le Belgian Anti-Phishing Shield (BAPS) détourne les utilisateurs des sites frauduleux 240 millions de fois par an, bloquant les arnaques en quelques minutes au lieu de plusieurs jours.
- Le système d'alerte précoce (EWS) émet chaque année des dizaines de milliers d'alertes ciblées vers les secteurs critiques.
- La Belgique se classe dans le top 10 mondial de l'indice mondial de cybersécurité de l'UIT et de l'indice de cybersécurité de l'UE, avec un score de 96,81/100 en 2024.
- Les campagnes de sensibilisation du CCB touchent des millions de citoyens chaque année et ont remporté deux European Cybersecurity Awards pour la meilleure vidéo de sensibilisation (2022 et 2024).

À propos du CCB

Le Centre pour la cybersécurité Belgique est l'autorité nationale en charge de la cybersécurité. Il supervise, coordonne et contrôle l'application de la stratégie belge en matière de cybersécurité. Grâce à un partage d'informations optimal, les entreprises, le gouvernement, les fournisseurs de services essentiels et les citoyens peuvent se protéger efficacement.

Une brochure a été publiée à cette occasion.

Brochure 10 ans du CCB



Centre pour la Cybersécurité Belgique
Rue de la Loi 18
1000 Bruxelles
Belgique
<http://wwwccb.be>

Michele Rignanese
Porte-parole(NL/FR/E)
+32 (0)477 38 87 50
michele.rignanese@ccb.belgium.be

Katrien Eggers
Porte-parole(NL/FR/E)
+32 485 76 53 36
katrien.eggers@ccb.belgium.be